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O P I N I Ó N 

 LA UTILIZACIÓN DE LAS 
MOVILIZACIONES DEL 
CAMPO POR PUROS 
INTERESES POLÍTICOS A 
ESCASOS MESES DE UNAS 
ELECCIONES EUROPEAS SON 
DE UNA MEZQUINDAD TAN 
GRANDE QUE NO PUEDE SER 
MINUSVALORADA

¿Saldremos más unidos? 
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O P I N I Ó N 

 EL BUEN GANADERO ES 
AQUEL QUE HACE RENTABLE 
Y VIABLE SU GANADERÍA, QUE 
PRODUCE POR ENCIMA DE 
TODO UNA LECHE DE ALTÍSIMA 
CALIDAD, QUE ES CAPAZ DE 
DISFRUTAR DE SU TRABAJO Y 
TRANSMITIRLO A LA SOCIEDAD 
[...], INDEPENDIENTEMENTE 
DEL TAMAÑO

El tamaño no importa

Jorge Hernández
Responsable del sector vacuno de leche de COAG Castilla y León

Recientemente, tras la publica-
ción por parte del Ministerio de 
Agricultura, Pesca y Alimenta-

ción (MAPA) de la Ley de Ordenación 
del Sector Lácteo, mediante la cual se 
ha fijado el límite en 850 UGM para 
las explotaciones nuevas, ha vuelto a 
la palestra el tan manido tema del ta-
maño de las granjas y su vinculación 
con la rentabilidad.

Deberíamos tener claro que den-
tro de la Unión Europea somos pro-
bablemente el país que tiene una 
legislación más laxa respecto a la 
nueva construcción y al tamaño de 
las granjas lecheras y que, además, 
era necesaria una regulación que im-
pidiera aberraciones como la que se 
planteaba en Soria con 23.000 vacas, 
que hubiera puesto en apuros a mu-
chas granjas de la cornisa cantábrica 
y de Castilla y León. Creo firmemente 

que es un tamaño suficiente para que 
una granja pueda ser viable económi-
camente; además, debemos procurar 
facilitar que las granjas ya existentes 
y cuya capacidad esté cercana a las 
850 UGM puedan crecer si es nece-
sario o si su viabilidad así lo requiere. 

Durante años se nos vendió como 
lógico y exitoso el crecimiento con-
tinuo y en ocasiones desmesurado, 
“el modelo americano” decían. Casi 
siempre esta idea partía de la propia 
industria (que incluso financió el cre-
cimiento de algunas ganaderías a las 
que posteriormente dejó de recoger 
la leche en épocas de excedentes) o 
de empresas del sector que solo mi-
raban por sus intereses económicos. 
Cualquiera que conozca un poco el 
sector lácteo americano sabe que 
cualquier granja con 300 vacas en 
ordeño posee una base territorial de 
600-800 acres (250-350 ha), algo que 
dista mucho de la realidad del sector 
productor en España en la mayoría 
de las zonas. 

Además, en los próximos años, ha-
brá que hacer frente cada vez más 
frecuentemente a los ataques que 
vienen desde los grupos animalistas, 
ultraecologistas y gentes urbanas 
ajenas al sector en general, a los que 
probablemente sea más fácil explicar 
el modelo productivo de una granja 
de 100 vacas que el de una de 1.000. 

Esta idea, comprada por algunos 
ganaderos como una verdad absolu-
ta, solo ha servido para crear dispu-
tas en el sector, catalogando a unos 
(los grandes) como competitivos y 
buenos ganaderos frente a los otros 
(los pequeños) como poco rentables 
y sin futuro. 

Pero ¿quién es grande o pequeño? 
¿Quién ha establecido esa línea ima-
ginaria entre lo bueno y lo malo? Yo, 
que soy pequeño, o al menos así me 
considero (ordeño 80 vacas y tengo 
160 animales), siempre he creído 

que el buen ganadero es aquel que 
hace rentable y viable su ganadería, 
que produce por encima de todo una 
LECHE DE ALTÍSIMA CALIDAD, que 
es capaz de disfrutar de su trabajo y 
transmitirlo a la sociedad de forma 
que pueda ayudar a mejorar la per-
cepción que el ciudadano tiene de 
nosotros, independientemente del 
tamaño. 

Obviamente, el crecimiento y el 
dimensionamiento de las granjas es 
necesario para hacer más fácil la con-
ciliación o la rentabilidad de ciertas 
inversiones, pero, por favor, no use-
mos esto como arma arrojadiza para 
atacar al otro.

La única verdad absoluta que exis-
te en el sector lácteo es que para que 
haya rentabilidad debemos recibir 
un precio justo y, por desgracia, de 
esto sabemos un poco. Entendamos 
que cuando un ganadero cierra, no 
se va un competidor, se va un com-
pañero, y el tamaño no te va a pro-
porcionar la fuerza necesaria para 
enfrentar los desmanes de la indus-
tria (que seguirán...). 

Hemos dejado atrás casi dos años 
en los que el sector ha pasado una 
de las peores crisis que recordamos y 
tan solo hace unos meses que hemos 
alcanzado un precio digno que nos 
permite tener rentabilidad, pero que 
nadie se engañe, tenemos ese precio 
porque NO HAY LECHE. Que nadie 
crea que las caritativas almas de la 
Inlac pensaron que, como se nos dis-
pararon los costes y estábamos con 
el agua al cuello, era imprescindible 
subir el precio de compra.

Ahora que somos menos de 11.000 
(y que seguiremos perdiendo activos) 
igual llegó por fin el momento de de-
jar de mirarnos el ombligo y pensar 
que todos sumamos, todos hacemos 
fuerza y todos somos sector. 

Por favor, las lecciones que las den 
los mejores, ¡no los más grandes! 
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Jorge Hernández
Responsable del sector vacuno de leche 
de COAG Castilla y León 

Sobran motivos para que el campo 
haya salido a la calle; sin duda, el 
hartazgo llegó a un límite inima-

ginable, si no, ¿de qué forma se expli-
ca la capacidad de movilización vivida 
en estos últimos dos meses?

Para entender las movilizaciones 
desde un punto de vista objetivo creo 
que hay que atender a tres factores 
importantes: 

Por un lado, la tremenda desafec-
ción que hay hacia el campo desde 
las ciudades. El trato paternalista que 
se da al campo en algunos ámbitos de 
la legislación, enseñándonos a cómo 
hacer nuestro trabajo y tomar determi-
nadas decisiones con un estricto “tinte 
ecologista” no han ayudado a crear esa 
necesaria relación entre quien produce 
alimentos y quien los consume. La iz-
quierda se ha erigido en defensora a ul-
tranza de la naturaleza y la ecología, y 
nos ve como bárbaros contaminadores 
con intereses puramente economicistas. 

Además, declaraciones como las de 
la vicepresidenta haciendo alusión a 
que quienes se manifestaban en la 
calle éramos “la patronal del campo” 
no ayudan.

Por otro lado, está la capitalización 
que está haciendo la ultraderecha 
de la defensa del sector primario. 
Esta situación está llevando al sector 
a un contexto de trincheras, en el que 
“o estás conmigo o contra mí”, apro-
vechando para tirar por tierra el tra-
bajo que han hecho las organizaciones 
agrarias durante décadas. La utiliza-
ción de las movilizaciones del campo 
por puros intereses políticos a escasos 
meses de unas elecciones europeas 
son de una mezquindad tan grande 
que no puede ser minusvalorada.

Y, por último, la tan nombrada nue-
va PAC, una política europea desacer-
tada, influida por partidos ecologistas 
del norte de Europa en su redacción y 
ante la cual muchos ya nos manifes-
tamos hace cuatro años. Medidas que 
pretenden una mayor sostenibilidad y 
respeto hacia el medio ambiente, pero 
no han contado con aquellos que de-
ben llevarlas a cabo y chocan con la 
rentabilidad de las explotaciones, con 
las propias prácticas agrícolas e inclu-
so con la pura lógica campesina.

Pero no nos engañemos, el Cam-
bio Climático vino para quedarse, las 
prácticas agroambientales que hasta 
ahora hemos llevado a cabo deberán 
ser reorientadas y no podemos ser 
tan inocentes de pensar que vamos a 
recibir los pagos compensatorios de la 
PAC sin obligarnos a cumplir ciertas 
exigencias. Estamos de acuerdo en 
que será necesario un cambio en las 
formas de afrontar nuestros cultivos, 
pero ese cambio no puede llegar en-
frentado a las prácticas tradicionales, 
a los cultivos más rentables en cada 
zona o tratando de imponer rotacio-
nes forzosas o cultivos no adaptados. 

Las nuevas normativas de bienestar 
animal deben procurar el mejor esce-
nario para una correcta producción, 
pero sin interferir en la calidad del 
producto final. No podemos ser meros 
espectadores cuando se trata la ren-
tabilidad de nuestras explotaciones 
agrícolas y ganaderas. 

De igual modo, es necesario que la 
burocracia no sea un lastre más con el 
que cargar en el trabajo diario de las 
explotaciones. la legislación que permi-
ta un trato ágil, rápido y sencillo con 
las Administraciones debería ser una 
máxima que se ha de tener en cuenta.

Sin duda, es también imprescindi-
ble dotar a la Ley de cadena alimen-
taria de un carácter sancionador real 
con capacidad y medios, además de 
con un observatorio de precios para 
denunciar de forma rápida cualquier 
desequilibrio que se presente. 

Después de exponer mi punto de 
vista, mucho me temo que algunos 
han hecho muy bien su trabajo, ge-
nerando un clima de tensión propicio 
para que salgamos de todo esto con 
un campo más desunido que nunca, 
con rencillas sembradas intenciona-
damente que solo buscan debilitar-
nos para, de esa forma, hacernos más 
“manejables” a sus intereses y nece-
sidades. No deja de sorprenderme 
cómo hemos sido capaces de seguir 
a ciertas “influencers de campo” que, 
con insultos, obscenidades y gritos 
histriónicos, cargaban contra todo 
lo que rezumara una brizna de sin-
dicalismo agrario. Creo que debemos 
ser conscientes de la cercanía de las 
elecciones europeas y cómo por parte 
de unos y otros se intenta arrimar el 
ascua de las movilizaciones agrarias 
a sus intereses políticos.

No caigamos en la respuesta fácil 
de que todo depende de Europa; tan-
to la Administración central como las 
autonómicas tienen capacidad de de-
cisión y a ellas tenemos que exigirles 
su compromiso firme con la defensa 
del sector primario.

Por lo tanto, creo que no son solo 
justas, sino que han sido muy nece-
sarias las movilizaciones; eso sí, bien 
encaminadas, con ideas claras y pos-
turas bien argumentadas, sin acciones 
de alboroto innecesario y con la única 
intención de la defensa de un sector 
primario fuerte, con futuro y rentable.

Me gustaría pensar que saldrá de 
aquí un sector más fuerte, con lo-
gros conseguidos y frenando políticas 
agrarias desacertadas, pero... ¿sal-
dremos más unidos? 
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Ahora con más hijas: Líder indiscutible
¡¡También disponible en SEXADO!!

Leche: +1701 kg

Tipo: +1,15   

Longevidad: +113      Longevidad: +113      

Grasa: +0,13%

Patas:  +0,25

RCS: +113 

Proteína: +0,01%
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Vel. ordeño: +111
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